



SANTO PADRE

LEÓN XIV - AUDIENCIA GENERAL 15 de octubre 2025

Queridos hermanos y hermanas:

.En las catequesis de este Año jubilar hemos recorrido la vida de Jesús desde su nacimiento hasta su resurrección, en la que nos revela esa luz que salva y transforma la realidad humana. Como escuchamos en el Evangelio, Él nos promete "vida en abundancia" porque hemos sido creados para una vida en plenitud, para una vida nueva en Cristo. Este deseo coincide con la esperanza que el Espíritu Santo infunde en nuestros corazones.

Hermanas y hermanos, ¡Cristo resucitado es un puerto seguro en nuestro camino! El Resucitado es la garantía de esta esperanza que no quedará defraudada. Él es fuente perenne de vida plena. Nos acompaña en el viaje de nuestra historia, a veces dolorosa; y Él, que es la meta, nos conduce a casa en donde somos esperados, amados y salvados. Caminar junto a Jesús, con nuestra condición de creaturas frágiles, significa experimentar que somos cuidados, saciados de nuestra sed y reconfortados en las pruebas y dificultades de nuestra vida.

PUBLICACIÓN SEMANAL DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga Directora: Mª Ángeles Sevillano Fernández

e-mail: dia7@diocesisastorga.es Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros Nº de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098 Depósito legal: LE 167-77



vianos tu noticia Sólo tienes que mandarnos un

Si has estado presente en un acontecimiento

de tu parroquia, grupo, movimiento...

correo electrónico con el texto de la noticia y una foto ilustrativa. La incluiremos en nuestra revista diocesana.

dia 7 @ diocesis astorga. es // medios comunicación @ diocesis astorga. es

EL DOMUND 2025 LLAMA A SER "MISIONEROS DE ESPERANZA ENTRE LOS PUEBLOS"

-La diócesis de Astorga celebra esta jornada misionera con la participación del misionero Tarsicio Antón y más de 240 misioneros que anuncian el Evangelio en todo el mundo.

La Iglesia celebra este domingo el Domingo Mundial de las Misiones (Domund), una jornada internacional en la que toda la comunidad cristiana reza y coopera económicamente con la labor evangelizadora que la Iglesia desarrolla en los cinco continentes. En la Diócesis de Astorga, la jornada se está viviendo de forma especial con la presencia del sacerdote burgalés Tarsicio Antón, misionero del Instituto Español de Misiones Extranjeras (IEME), invitado de la campaña diocesana. Con una larga trayectoria misionera en Nicaragua y Cuba, el padre Tarsicio está compartiendo estos días su experiencia de fe y servicio, subrayando que "ser misionero ha sido siempre un momento de felicidad".

La diócesis de Astorga se sumará plenamente a la campaña con las colectas en todas las parroquias y la Eucaristía presidida por el administrador diocesano, D. F. Javier Gay, en la Catedral de a las 12:00 h del domingo.

.Una diócesis misionera

Astorga es una diócesis con una profunda vocación misionera. Actualmente cuenta con **247 misioneros diocesanos**: 162 mujeres y 85 hombres, presentes en más de 40 congregaciones religiosas.

De ellos, 19 trabajan en África —en países como Mozambique, Camerún, Togo, Senegal o Etiopía—; 147 en América, en naciones como Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador o México; 11 en Asia, en lugares como Filipinas, Indonesia o Israel; y 68 en Europa, en países como Ucrania, Portugal, Italia o Francia.

Por zonas, la de Astorga cuenta con 115 misioneros, el Bierzo con 34, Galicia con 21 y la zona de Zamora con 104.

En la campaña del Domund del año pasado, la diócesis recaudó 56.000 euros, y se espera que en 2025 la colaboración aumente, reafirmando el compromiso de las comunidades cristianas con la misión universal de la Iglesia.



10° ANIVERSARIO DEL HOGAR EUROPEO DE ENCUENTRO EN FONCEBADÓN

El sábado 11 de octubre se celebró el décimo aniversario de la inauguración oficial del Hogar Europeo de Encuentro en Foncebadón, un espacio emblemático vinculado al Camino de Santiago.

El Hogar fue inaugurado hace diez años por el entonces obispo de Astorga, D. Camilo Lorenzo, impulsor de esta iniciativa de acogida y encuentro en torno al Camino.

Eucaristía de acción de gracias y jornada conmemorativa

La jornada conmemorativa comenzó a las 10 de la mañana con una eucaristía de acción de gracias, presidida por el administrador diocesano, D. F. Javier Gay en un ambiente de gratitud por la labor realizada durante esta década.

Posteriormente, en el propio Hogar Europeo de Encuentro, tuvieron lugar unas palabras de bienvenida y diversas actividades y testimonios a lo largo del día, recordando la historia y el espíritu fundacional de este lugar de acogida y fraternidad.



EL 67º CURSILLO DE LITURGIA PROFUNDIZA EN LA INICIACIÓN CRISTIANA

El Seminario de Astorga acogió los días 10 y 11 de octubre el 67° Cursillo Diocesano de Liturgia, una cita ya tradicional en el calendario pastoral de la diócesis que este año se centró en el tema de la Iniciación Cristiana. El encuentro contó con una amplia participación de sacerdotes, religiosos y laicos procedentes de distintos puntos de la iglesia particular de Astorga. Todas las conferencias corrieron a cargo de Luis Rueda Gómez, delegado de Liturgia de Sevilla, quien ofreció a lo largo de las dos jornadas una visión

teológica y pastoral profunda sobre los

sacramentos de iniciación.

Los asistentes participaron en la celebración del Jubileo del Sector de liturgia de la diócesis en la Catedral de Astorga, a las doce y media del mediodía del sábado 11, poniendo así el broche final a dos intensas jornadas de reflexión, formación y comunión eclesial.



PRIMER ENVÍO DE AGENTES DE PASTORAL Y EDEU DEL CURSO PARA EL ARCIPRESTAZGO DE GALICIA

El 12 de octubre, tuvo lugar el primer envío de este curso de agentes de Pastoral y de la Escuela Diocesana de Evangelizadores (EDEU),

correspondiente al arciprestazgo de Galicia, en la parroquia de Santa Rita de O Barco de Valdeorras a las seis de la tarde.

El encuentro reunió a varios agentes y miembros de las dos Unidades Pastorales de la zona.

Una jornada de reflexión y formación

La sesión comenzó con un canto y una oración inicial, tras los cuales el arcipreste dio la bienvenida a los participantes y presentó el desarrollo de la jornada. Seguidamente, el administrador diocesano realizó la presentación del tercer itinerario del Plan Pastoral, centrado en los Procesos Formativos, pieza clave en la renovación pastoral de la diócesis.

A continuación, el delegado de Pastoral expuso el Programa Pastoral para el curso 2025-2026, destacando las líneas de acción y los objetivos propuestos para este nuevo periodo.

Rito de envío de los agentes pastorales

En este segundo momento tuvo lugar el rito de envío, presidido por el administrador diocesano, con el que han sido enviados todos los agentes de Pastoral y miembros de la Escuela Diocesana de Evangelizadores (EDEU) presentes, con el que asumen la tarea de anunciar el Evangelio en sus comunidades a lo largo de todo el curso pastoral.



LA DIPUTACIÓN DE OURENSE REFUERZA SU COMPROMISO CON EL PATRIMONIO APOYANDO LAS OBRAS EN EL SANTUARIO DE AS ERMIDAS

El presidente de la Diputación de Ourense, Luis Menor, visitó esta semana el Santuario de As Ermidas, donde la institución provincial colabora en los trabajos de conservación y mantenimiento de este conjunto monumental, considerado una de las joyas del barroco gallego.

Acompañado por el alcalde de O Bolo y el administrador diocesano D. F. Javier Gay, Menor recorrió el santuario de la mano del guía custodio, y de la restauradora Sofía Anta, quienes explicaron los detalles históricos y artísticos de un espacio que atrae cada año a más de 8.000 visitantes.

Durante la visita, el presidente destacó el enorme valor religioso, cultural y patrimonial del santuario, declarado Bien de Interés Cultural y felicitó a la Diócesis por su labor de conservación.



1ª Lectura del libro del Exodo 17, 8-13

En aquellos días, Amalec vino y atacó a Israel en Refidín.

Moises dijo a Josue:

«Escoge unos cuantos hombres, haz una salida y ataca a Amalec. Mañana yo estaré en pie en la cima del monte, con el bastón de Dios en la mano». Hizo Josué lo que le decía Moisés, y atacó a Amalec; entretanto, Moisés, Aarón y Jur subían a la cima del monte. Mientras Moisés tenía en alto las manos. vencía Israel; mientras las tenía bajadas, vencía Amalec. Y, como le pesaban los brazos, sus compañeros tomaron una piedra y se la pusieron debajo, para que se sentase; mientras, Aarón y Jur le sostenían los brazos, uno a cada lado. Así resistieron en alto sus brazos hasta la puesta del sol.

Josué derrotó a Amalec y a su pueblo, a filo de espada.

Salmo 120, 1-2, 3-4, 5-6, 7-8 R/. Nuestro auxilio es el nombre del Señor, que hizo el cielo y la tierra.



2ª Lectura: San Pablo a Timoteo 3, 14 – 4, 2

Querido hermano:

Permanece en lo que aprendiste y creíste, consciente de quiénes lo aprendiste, y que desde niño conoces las Sagradas Escrituras: ellas pueden darte la sabiduría que conduce a la salvación por medio de la fe en Cristo Jesús. Toda Escritura es inspirada por Dios y además útil para enseñar, para argüir, para corregir, para educar en la justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto y esté preparado para toda obra buena.

Te conjuro delante de Dios y de Cristo Jesús, que ha de juzgar a vivos y a muertos, por su manifestación y por su reino: proclama la palabra, insiste a tiempo y a destiempo, arguye, reprocha, exhorta con toda magnanimidad y doctrina.

NOTAS:

La oración es la otra cara de la fe, pues sin oración insistente y constante no hay fe. Una oración que clama a Dios desde nuestra vida, desde lo que somos y sentimos, con humildad y pobreza,

sintiéndonos necesitados. Siempre en camino, y siempre buscando a Dios. Nadie puede juzgar la oración de otro, y hay oraciones que solo Dios oye y él responderá con justicia y misericordia

Evangelio: San Lucas 18, 1-8

En aquel tiempo, Jesús decía a sus discípulos una parábola para enseñarles que es necesario orar siempre, sin desfallecer.

«Había un juez en una ciudad que ni tara (a a Disa pi la importabas las

«Había un juez en una ciudad que ni temía a Dios ni le importaban los hombres.

En aquella ciudad había una viuda que solía ir a decirle:

"Hazme justicia frente a mi adversario". Por algún tiempo se estuvo negando, pero después se dijo a sí mismo:

"Aunque ni temo a Dios ni me importan los hombres, como esta viuda me está molestando, le voy a hacer justicia, no sea que siga viniendo a cada momento a importunarme"».

Y el Señor añadió:

«Fijaos en lo que dice el juez injusto; pues Dios, ¿no hará justicia a sus elegidos que claman ante él día y noche?; ¿o les dará largas? Os digo que les hará justicia sin tardar. Pero, cuando venga el Hijo del hombre, ¿encontrará esta fe en la tierra?».

COMENTARIO: La parábola de la viuda y el juez sin escrúpulos, que nos cuenta Jesús en el evangelio de este domingo, es una llamada a orar sin desanimarse, pero es también una invitación a confiar en que Dios hará justicia a quienes le gritan día y noche.

En la tradición bíblica la viuda es símbolo por excelencia de la persona que vive sola y desamparada. Esta mujer no tiene marido ni hijos que la defiendan. No cuenta con apoyos ni recomendaciones. Solo tiene adversarios que abusan de ella, y un juez sin religión ni conciencia al que no le importa el sufrimiento de nadie.

Lo que pide la mujer no es un capricho. Solo reclama justicia. Esta es su protesta repetida con firmeza ante el juez: «Hazme justicia». Su petición es la de todos los oprimidos injustamente. Un grito que está en la línea de lo que decía Jesús a los suyos: «Buscad el reino de Dios y su justicia».

Es cierto que Dios tiene la última palabra y hará justicia a quienes le gritan día y noche. Esta es la esperanza que ha encendido en nosotros Cristo, resucitado por el Padre de una muerte injusta. Pero, mientras llega esa hora, el clamor de quienes viven gritando sin que nadie escuche su grito, no cesa.

El cristianismo proclama la victoria del Amor de Dios encarnado en Jesús crucificado. Mientras tanto, millones de seres humanos solo experimentan la dureza de sus hermanos y el silencio de Dios. Y, muchas veces, somos los mismos creyentes quienes ocultamos su rostro de Padre velándolo con nuestro egoísmo religioso.

¿Por qué nuestra comunicación con Dios no nos hace escuchar por fin el clamor de los que sufren injustamente y nos gritan de mil formas: «Hacednos justicia»? Si, al orar, nos encontramos de verdad con Dios, ¿cómo no somos capaces de escuchar con más fuerza las exigencias de justicia que llegan hasta su corazón de Padre?

La parábola nos interpela a todos los creyentes. ¿Seguiremos alimentando nuestras devociones privadas olvidando a quienes viven sufriendo? ¿Continuaremos orando a Dios para ponerlo al servicio de nuestros intereses, sin que nos importen mucho las injusticias que hay en el mundo? ¿Y si orar fuese precisamente olvidarnos de nosotros y buscar con Dios un mundo más justo para todos?

Juan Herminio Rodríguez

TEMPLUM LIBRI

EXHORTACIÓN APOSTÓLICA "DILEXITE"

El Papa León XIV nos presenta Dilexi te, la exhortación apostólica que el papa Francisco estaba preparando en continuidad con Dilexit nos: un documento sobre el cuidado de la Iglesia por los pobres y con los pobres. El título, Dilexi te ("Te he amado"), sugiere que Cristo se dirige a cada uno de nosotros diciendo: no tienes poder ni fuerza, pero "yo te he amado" (Ap 3,9). León XIV ha recogido como herencia este proyecto del papa Francisco y lo ha hecho suyo añadiendo algunas reflexiones, invitando a toda la Iglesia a renovar su opción preferencial por los pobres y marginados, al tiempo que recuerda a los fieles que el mensaje de Cristo es inseparable del compromiso concreto con quienes sufren pobreza en cualquier dimensión: material, social, moral, espiritual o cultural. Es necesario que la Iglesia no deje de amar, servir y redescubrir el rostro de Cristo en los pobres de hoy.

Rosi Gutiérrez





18 de octubre de 2025

 Envío a los agentes de Pastoral para el arciprestazgo del Bierzo, en la iglesia de El Buen Pastor de Ponferrada a las 11 h.

25 de octubre de 2025

 Envío a los agentes de Pastoral para el arciprestazgo de Astorga, en la iglesia de San Pedro de Rectivía a las 11 h.

19 de octubre de 2025

 Jornada del DOMUND.
 Misa con este motivo en la Catedral a las 12 h presidida por el
 Administrador Diocesano

26 de octubre de 2025

 Envío a los agentes de Pastoral para el arciprestazgo de Zamora, en el Santuario de la Virgen de La Carballeda de Rionegro a las 17 h.